
[3-Minuten-Predigt nach dem Krippenspiel] zu Lukas-Evangelium 2, 14 
(Eric Janssen, Heiligabend, 24.12.2022, Bethlehemgemeinde Göttingen) 

So, liebe Kinder – und jetzt ganz besonders auch: Liebe Eltern, liebe Großeltern… 
 
Das Lied gerade (EG 48,1-3 Kommet, ihr Hirten) endete auf: 
„Nun soll es werden / Friede auf Erden, 
den Menschen allen / ein Wohlgefallen.“ 
Das haben wir so ähnlich vorhin in der Weihnachtsgeschichte aus dem Lukas-Evangelium auch 
schon gehört. Da hieß es: 
„Ehre sei Gott in der Höhe  
und Friede auf Erden 
den Menschen seines Wohlgefallens.“ (Lk 2,14) 
Ein etwas komplizierter Satz, aber eigentlich ganz einfach: 
Es geht um den „Frieden“. 

Frieden haben wir gerade nicht. 
Frieden hatten wir auch vorher nicht. Es gab schon immer Krieg: Afghanistan, Syrien, Jemen, 
Äthiopien, Kongo… 
Aber jetzt ist der Krieg ganz nah herangerückt,  
der Krieg in der Ukraine. 
„Friede auf Erden.“, das wünschen wir uns. 
Aber wie kommen wir dahin. 
Da gehören Menschen dazu, da geht es um Macht, um Geld, um Einfluss, um Politik… 
Aber da geht es auch darum, wie wir insgesamt denken. 
Und da stimmt das, was die Engel in der Weihnachtsnacht sagen: 
„Ehre sei Gott in der Höhe  
und Friede auf Erden 

den Menschen seines Wohlgefallens.“ 
 
„Ehre sei Gott in der Höhe“, d.h.: 
Wir sollen Gott ehren, wir sollen tun, was er sagt. 
Wir sollen nicht nur an uns selber denken, wir sollen an alle Menschen denken, denn alle 
Menschen sind Kinder Gottes. 
 
„Friede auf Erden“, das soll das Ziel sein. Das ist das, was Gott sich wünscht. Das ist unser Auftrag 
von Gott: „Frieden auf der Erde“ zu schaffen. 
 
„…den Menschen seines Wohlgefallens.“ Das sagt heute so niemand. Aber der Inhalt ist eigentlich 
ganz einfach: 

Es gibt Menschen, die Gott wohl gefallen. Es gibt Menschen, die Gott gut gefallen. Das sind die 
Menschen, die tun, was Gott will, die sich z.B. für Frieden einsetzen.  
Die sollen den Frieden auch bekommen. 
Und am besten bekommen alle den Frieden. 
Und das zusammen heißt dann: 
„Ehre sei Gott in der Höhe  
und Friede auf Erden 
den Menschen seines Wohlgefallens.“ 
Frieden auf Erden wünschen wir uns, 
um Frieden auf der Erde bitten wir Gott in dieser Heiligen Nacht.       
Amen. 
 


